

## **Lumière pour Haïti fête ses 20 ans**

Madame Béatrice Muller se sent très honorée d'être reçue par notre club. Elle est très active pour « Lumière pour Haïti » depuis sa fondation en 1980 aidée par son mari.

Six amies ont parrainé 6 enfants dans un orphelinat et ont ouvert une école avec lesquelles elles animaient jouaient et faisaient beaucoup de choses avec ces enfants, en admirant leur gentillesse, et leur sourire.

Lors de l'Assemblée constitutive en février 1997, elles étaient 8 membres à soutenir modestement une école primaire et deux bourses d'études. En 2011, une année après le séisme en Haïti nous avons 592 membres et avons en charge cinq écoles primaires dit-elle. Trois d'entre elles volent maintenant de leurs propres ailes.

Aujourd'hui nous sommes 464 membres, nous accordons 80 bourses d'études avec une aide alimentaire trois fois par an.

Entre 2003 et 2006 plusieurs institutions genevoises nous aidés à financer deux cycles de reboisement. Des dizaines de milliers de manguiers, avocatiers et essences forestières ont été plantés, réduisant la perte du sol due à l'érosion.

En 2004 Commencent les recherches de fonds pour le projet de transformation et commercialisation du manioc. La cassaverie (production de galettes est inaugurée en juin 2006. Après le séisme de 2010 le moulin à manioc tourne en continu. De nos jours, le pain blanc remplace de plus en plus les cassaves, cette nourriture de base haïtienne, dont la production est suspendue dans cette zone.

En 2005 un projet se réalise : construire des séchoirs solaires et à gaz et y sécher les fruits. Pascal de Pury se rend en Haïti, il forme 20 personnes à ces techniques durant un séminaire de quinze jours. Cette production ne démarre, hélas jamais vraiment. Vu les problèmes économiques, les gens ne peuvent s'offrir des fruits séchés bien plus chers que le riz qui rassasie plus vite. Cette expérience nous montre que nous ne pouvons pas exporter toutes nos idées, aussi bonnes soient-elles.

En 2005-2007 le Dr. Jude venu en Suisse parfaire sa formation de chirurgien Cardiologue fait partie du comité de Lumière pour Haïti. Nous soutenons son projet. En guise de remboursement, le Dr. Jude soigne actuellement gratuitement nos partenaires principaux.

En 2008 et 2009 les recettes de la Course du Vignoble nous permettent d'investir dans un Centre professionnel dirigé par Wilcuis, un ancien boursier.> sont enseignés des métiers permettant aux jeunes de trouver

facilement des débouchés en cuisine, couture, cosmétologie, informatique et musique.

Après le tremblement de terre, le centre occupait quelques salles totalement inadaptées. Deux ans plus tard, nous trouvons enfin un terrain convenable pour construire un bâtiment adéquat. La recherche des fonds s'avère laborieuse et la construction doit être arrêtée à deux reprises. Grâce à des négociations ardues avec la Chaîne du Bonheur via Nouvelle Planète, quelques familles reçoivent des tentes et les écoles du matériel.

Ces 20 ans d'activités en Haïti en faveur d'une partie de la population défavorisée ont ouvert les yeux sur les divergences de nos cultures, nous enrichis de multiples expériences aussi inattendues que constructives, nous ont rendus plus humbles et plus confiants. Qu'ont appris nos partenaires sur place à travers la collaboration avec Lumière pour Haïti et les exigences Suisse, si éloignées de leur mentalité. Que la rigueur dans le travail, l'excellence dans tout ce qu'ils entreprennent débouchent sur une crédibilité et une gestion financière saine. Nous sommes aussi fiers d'eux qu'eux sont reconnaissants envers nos donateurs pour la chance qui leur est offerte de tendre vers un avenir meilleur.

Le texte a été repris en partie d'une brochure offerte par Mme B. Muller.

Malou Morisetti